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Abstract (en)
A device for producing a metal powder comprises a heated crucible (1), a mouthpiece (5) in the base region (8) with a melting nozzle for forming
a molten jet (17), an inert gas supply for the crucible, and inert gas nozzles (14) for introducing inert gas to the molten jet and for atomizing it. The
crucible is heated in the region of the mouthpiece by a heater, preferably a gas burner (12). An Independent claim is also included for the production
of a metal powder using the above device.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung zur Herstellung von Pulvermetall mit einem geheizten Tiegel (1), einem in seinem Bodenbereich (8)
vorgesehenen Mundstück (5) mit einer verschließbaren Schmelzedüsc zur Ausbildung eines Schmelzestrahles (17), einer Inertgasversorgung
für den Tiegel (1) und mit Inertgasdüsen (14) zum Zuführen von Inertgas zum Schmelzestrahl, um diesen zu zerstäuben Die Erfindung ist
dadurch gekennzeichnet, dass der Tiegel (1) im Bereich des Mundstükkes (5) durch Gasbrenner (12) erwärmt wird. Die Erfindung betrifft auch
Ausgestaltungen der Vorrichtung und ein Verfahren zur Herstellung von Pulvermetall. <IMAGE>
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